
高島アクティビティ体験日帰りモニターツアー
実施報告書



 日時：２０２３年７月２９日 7:30～17：00
 対象者：県外ファミリー層・佐世保市ファミリー層・大学生・

島民・佐世保市・大学教授他

 参加人数：６３名（内島外モニター 38名（大学生除く子ども10名）

 アンケート対象人数 ： 25名 （1世帯基本1人として換算）

 回答者：8月1日時点 20名 （最終アンケート回答者23名）

 回答率92％



 事業概要：九十九島高島における観光コンテンツ構築にむけて、

様々な層と様々な内容のテスト事業を行う。

 事業目的：高島の観光コンテンツ構築に必要とされる観光の

引き出し作りと、受け入れる人間の研修、できる限り細部

に渡るテストを一日で行うことによる、多方面からの意見抽出

と高島の可能性の確認を第一の目的とする。



・具体的事業内容

１，高島船釣り体験

２，高島磯釣り体験

３，潮だまり遊び＆磯場漁業体験

４，魚捌き＆調理体験

５，高島アイランドアクティビティ体験

６，高島ＢＢＱ・離島交流

・内部テスト

１，高島BBQ機材テストと検討

２，音楽テスト

３，食材・飲料（酒類）テスト



時  間

7:20

7:30

8:15 ①

②

③

④

10:45

11:15 第2部

16:00 フェリー

17:00 海上タクシー

相浦桟橋集合 駐車場利用の場合は相浦駅の上にある無料駐車場をご利用ください。

アクティビティー・高島ＢＢＱ

帰り①

帰り②

地魚ＢＢＱ

他

ﾄｰｲﾝｸﾞﾁｭｰﾌﾞ バナナボート

サップ

磯釣り体験 竿釣り 武邉

番岳＆馬籠潮だまり 浦

アクティビティー・BBQ準備 内野

移動・休憩 釣りの魚の調理・会費徴収

漁業体験館に荷物を置いた後に、ACS前で説明と分散
船釣り体験 手釣り・竿釣り 長尾
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内　 　容 詳細 責任者/担当者

相浦出発 乗船時に体験最終確認



■事業風景
・移動

所見：大人数での移動にもかかわらず、問題もなく円滑な移動ができた。
高島桟橋からの移動や案内も大きな混乱なく進めることができた。高島島民のESPOメ
ンバーやサポートメンバーの段取りの良さを感じることが出来たタイミングでもあった。
漁船での移動の新鮮さに来島する方々のテンションも大きく上がっていたのが印象的
であった。



■事業風景
１，高島船釣り体験

所見：オペレーションに課題はあったものの、釣りを漁師と共に体験して釣った魚をさば
くという流れは今まで高島にない大きな武器となると実感した。別途に数回実施した漁
業体験事業を鑑みても人数を制限することが高島のより良さを表現できると確信するこ
とが出来た機会であった。



■事業風景
２，高島磯釣り体験

所見：暑さが課題ではあったが、釣り初体験の人を含めて楽しむことが出来たと感じた。
全てのセクション含めて様々なアプローチでテストを継続していくことが、高島の色を出
す観光につながると感じた。それらを踏まえて、非常に意義ある第一歩の磯釣り体験で
あった。



■事業風景
１，高島船釣り体験

２，高島磯釣り体験



■事業風景
３，星の潮たまり（磯遊び）

４，魚捌き＆調理体験



■事業風景
５，高島アイランドアクティビティー

６，高島BBQ/離島交流



■事業風景
３，星の潮だまり（磯遊び）

所見：高島の中でもさらに知られていないこの場所は干潮時にしか体験することが出来
ない。小さな子どもも含めて非常に好評であった。ここから、さらに発展することが出来
るポイントであると認識することができた。



アンケート結果























・小さな有人島
・私が見た範囲では島に信号が1つも見られなかったことと、軽トラックの荷台に人が乗ってもお咎めなしだっ
たことから、高島に「離島らしさ」を感じることができました。
・小さな島ですが、いろいろと体験できるポイントは多そうな印象を持ちました。
・自然の中にたくさんのコンテンツがあると思った
・人が良くて、自然が豊かだった
・のんびりとした場所、海が綺麗

・自然豊かで、島民の方々も優しく話しかけてくれたり、質問に答えたりしてくれたので接しやすかった。漁船
での釣りやウォーターバイクのアクティビティといったような自分が普段の生活で体験できないことを思う存分
できたのでとても楽しかった。
・明るい島
・こんな素晴らしいスローライフが味わえる場所が港から20分にあるなんて凄い

何より島民の方が最高 ・優しく、みんな仲良くまとまっている感じがしました。世話をして頂いた方に感謝。そ
れと帰りに会った島の方からは、高島ちくわを頂いちゃいました
・涼しい
・高島は父の実家で、独身の頃までは来てましたが、今回来たのは26年ぶりだと思います。こんなに綺麗な
海水浴場ができていてびっくりしました。
・海が綺麗で島の方がとても親切

■今日高島に来て、高島にどんな印象を持ちましたか？ PAGE1



■今日高島に来て、高島にどんな印象を持ちましたか？ PAGE1

・隠れたリゾート地のようだった。
・静かで、時間がゆっくりと時間が流れる感覚があります。 あと、港や道がきれいにされていると思いました。

・軽トラの後ろに乗ったことはありましたが、乗用車の後ろのドアを開けたまま乗ったのは初めてでした。と
てもスリルがあり楽しかったです。 皆さんとても気さくであたたかいなと思いました。
・森と海とがあふれる場所
・改めて海がきれいで、人が優しい、と感じました。
・自然 人の手があまり入っていない
・自然豊かでのんびり出来て漁師さんが優しい島。



■本日イベントや高島で何か気づいたことはありましたか？    PAGE1

・イベントとしては良いと思うが、商品としてはもう少し検討、改善していく必要がある
・静か、猫が多い、壁のイラストが印象的、
・島の方々の協力的な姿がとても良かった。
・島の人がとても優しい
・海は綺麗だが、岩が多いため怪我をしている人が多かった

・大人数でのバーベキューがとてつもなく美味しかった。海で泳ぐことが、高島の自然、天候、人々の
おかげでとても楽しかったこと。釣りは何時間も待っても釣れないという偏見を持っていたが、高島で
船に乗って釣りをして、意外にも釣れたり、惜しいことが何回もあったりと楽しかったこと。島にいると
落ち着いた気持ちになって日々の疲れが癒やされるような感覚があった。

・今回は班が違い行けなかった「馬籠潮だまり」も素晴らしい所だったと聞きましたので、今度ぜひ
行ってみたいです。
・涼しい

・地元の方たちが、海水浴場や船乗りばまで車で送って下さったり、気さくに話しかけて下さったり
とっても優しい方達でした。
・トイレをもう少し増やして欲しいと思った
・海がとても綺麗だった。

・午前中のイベントの様子がよくわかりませんが、事前準備、運営の面で地元の方だけで背負うので
はなく、参加者も一緒にかかわるような仕組みになることが大事だと思います。
・アブがとても活発だと感じました。
・信号がない



■本日イベントや高島で何か気づいたことはありましたか？ PAGE2

・今回のモニターのためにたくさんの地元や関係者の方々が準備されたのだな、と改めて感謝しま
す。
・島ならではの体験ができましたが、売り方、対応の仕方、時間帯等に工夫が必要
トイレやシャワーが綺麗だとよかった。



■その他、イベントの感想・ご要望・改善してほしい点があれば教えてください。 PAGE1

・体験と体験の間のブランクが少し長いように思えました。 また、さらに島民と島外民との交流がよく
なるような接し方とならればいいと思いました。

・私は今回、海上アクティビティを横目にビーチの沿岸や茂みを時間いっぱい散策していたのです
が、岩礁を伝うと、テントを張った場所から見えないところにまで歩いて行けてしまうことに危険を感じ
ました。そのため「ここからは人の目が行き届かない」という意味合いで、立ち入り禁止のテープを張
る、もしくはコーンを置く必要があるように思います。 また、熱中症予防として、海水浴中でもメガホン
で定期的に水分補給の呼びかけをする、沿岸の近くにもう2つほど仮設テントを用意し人工の日陰を

設けるなど、安全性の確保をお願いいたします。海の中に入っていても脱水症状、熱中症のリスクは
存在するため、今回のように「午後のアクティビティ」を始めるタイミングをうやむやにするのではな
く、一旦全体に向けて、海で遊ぶ際の注意喚起をしてから第2部を始めるべきだと思います。 あと、

海岸に打ち上がっているライターの破片や中身の分からないペットボトルはさすがにイベント前に回
収したほうが良いのではないでしょうか。よく見なければ分からないゴミならまだしも、これらはビーチ
に降りる階段のすぐ近くにありましたのでご報告いたします。ライターはまだ中身のオイルが残ってい
るかもしれませんし、ペットボトルに至ってはいつ破裂するか分からないため、こちらもご検討のほど
よろしくお願いいたします。

・イベント向けの案内板などあるとよいかと思いました。海水浴場の雰囲気、音楽をかけながらバー
ベキューやマリンスポーツはいいと思っています。本日は暑かったですが、また別の季節、時間帯な
どで実施して、さまざまな実験をされてはいかがでしょうか。 佐世保から近く手軽にマリンスポーツが
できますので、少し体験料など参加料をとっても稼げるポテンシャルはあるかと思いました。



■その他、イベントの感想・ご要望・改善してほしい点があれば教えてください。 PAGE２

・高島の人との交流がもう少しあれば良いと思った。しかし普段はできない体験を沢山できたのでと
ても楽しかった。
・海水浴場のトイレ設備の充実化

・普段体験することのない、漁船での釣りやアクティビティがとても楽しかったのでまたしたいと思っ
た。島民の方々も優しく接してくれたので人と人とのつながりを感じられてほっこりした。個人的な意
見として、もう少し島民の方々と会話して高島のお話を聞きたかったというのがある。自分から話しか
けるべき場面もあると思うが、高島の方々から話しかけられると個人的に嬉しかったので初めてくる
ような人に対してはできるだけ話しかけにきて欲しいと感じた。自分が今回の活動を通して、主に男
性の方々とのコミュニケーションが多かった印象があり、もっと島の女性とのコミュニケーションもとっ
ておきたかったと思った。
・楽しかった
・船釣り体験、アクティビティ、BBQどれもとても楽しかったです  あえて改善点をあげるとすれば、船

釣り体験の出発の待ち時間と釣り道具の準備の待ち時間がもったいない気がしました。実際の釣り
体験時間が短く感じました。しかし、対応してくれた方々はとても優しく釣りも楽しかったです

時間として文化的なところまではわからなかったが、アクティビティをするにはとても良い場所だとよく
わかった。
・午前の船釣り体験が、竿の準備や3回の移動があったので、実際の釣りの時間が少なくて残念でし
た。でも、午後からのトーイングチューブやsup体験が出来て楽しかったです。BBQの食材もとっても

美味しく、あっという間に帰りの船の時間になってしまいました。もう少し遅くまで帰りの船があるとい
いと思いました。



■その他、イベントの感想・ご要望・改善してほしい点があれば教えてください。 PAGE３

・釣りにBBQ、海のアクティビティ全てがとても楽しくごはんもとても美味しかったです！！ 初めての
参加でしたが運営の方、島の方がとても親切で嬉しかったです！ お魚がすごく美味しかったので今
度は購入して家でも食べたいし、料理の仕方などを島の方に教えてもらいたいなと思いました。 綺麗

な海なのにゴミがまだ捨てられていたのでこうして人が集まるイベントの時にゴミ拾いなどもできたら
いいのかなと思いました！ 今回のイベントでは高島をたくさん満喫できてよかったです！！ また機
会があれば参加したいです！ 本当にありがとうございました！！

・海や潮だまりで遊ぶ時に岩で手や足を切ってしまったので、軍手などの配布があっても良いかもし
れないと思った。
・午後からでしたが、非常に楽しく参加させていただきました。 天気も良くてよかったですね。 事前準
備、送迎段取りなど大変だったと思います。お疲れ様でした！
・昨年に引続き今年も参加させてくださり、ありがとうございました。1年ぶりにお会いする方々も「去
年いたよね～」と声をかけてくださり、BBQやアクティビティなど、充実した時間を過ごすことができま

した。特に私は、美味しい海の幸を豊富に食べたことが印象に残っています。いかそうめんやカマス
(？)、うちわ海老のお味噌汁がとても美味しかったです。 個人的に気になったのが、女性用のシャ

ワー室の鍵がかからないようになっていたので、鍵がかかる方が安心して利用できるかなと感じまし
た。

・自然あふれる高島でとてもいい経験ができた。またツアーの段取りも良く、楽しめた。ただ、高島の
人との会話をする機会があるといいなと思った。また、BBQの時に、専用のゴミ箱などがあるといい
なと思った。



■その他、イベントの感想・ご要望・改善してほしい点があれば教えてください。 PAGE４

・全体的にとても満足度の高いツアーでした。漁船で島に渡る経験も新鮮だし、磯釣りで初めて（小さ
いですが）魚を釣る経験もできました。 またマリンアクティビティも水上バイクに引っ張られてボートに

乗るのも初めての経験で、全体を通してとても楽しかったですし、いろんな人におすすめできるコンテ
ンツだと思いました。 以下は、改善できたらもっといいな、と思った点です。 ・磯釣り、船釣りで釣った

魚をさばいたり、調理したりしたかったけどそういう案内がなく、そのままビーチに行ってしまったので
残念だった。 ・炎天下の中での長時間のアクティビティは、体力的にしんどかった。 ・人数が多かっ

たせいか、地元の方との交流があまりできなかったので、地元の方々とのお話ができるぐらいの人
数設定がいいかな、と思った。 ・フェリー乗り場、体験館、ビーチまでがぞれぞれ微妙な距離だった
ので、歩いても行けるが、レンタルサイクルや電動バイクなどの移動手段があれば尚いいと思った。 
以上です。大変お世話になりました。
・釣った魚の調理の案内があれば体験してみたかった


